
今年度、PTA組織を⾒直し中です！

10⽉の第2回運営委員会では、新しいPTA改⾰案について皆様にご提案させていただき、第2回PTAだよりにて

会員の皆様にもPTA改善案を提⺬させていただきました。しかしながら、協議の時間が⼗分ではないとのご意⾒を

いただき、この点について私たちPTA役員⼀同、深く反省しております。今回の改⾰案は、迅速にアンケートを実施

し、その結果をもとに作成したものであり、PTAの活動をより良いものにするために、私たちも強い思いを持って取り

組んでおります。改⾰案を単に次年度に引き継ぐのではなく、今年度中に新しい活動⽅針を実⾏し、その成果を⾒

届けながら来年度も改善を図っていきたいと考えております。前回のご提案後、多くのご意⾒をいただき、各委員会

の委員⻑や会員の皆様のアドバイスも頂戴しながら、何度も何度も話し合いを重ねてまいりました。

その中で、運営委員会に参加されている皆様には直接お伝えできている内容でも、⼀般会員の皆様には説明が⾏

き届いていない点があると感じましたので、以下のスケジュールにて説明会を実施することをご提案いたします。

ご多忙とは思いますが、お1⼈でも多くの⽅にご参加いただけたら幸いです。

説明会⽇時: 2025年1⽉11⽇（⼟曜⽇）　9時３０分∼

場所: 若葉⼩体育館

内容:　　a.　PTA改⾰案の詳細な説明

  　　　　　b.　質疑応答（事前に書⾯で質問を受け付け、当⽇も質疑応答の時間を設けます）

この説明会を経た後、改めて臨時書⾯総会(1⽉下旬)を開催し、改⾰案について正式な承認をいただきたいと考え

ております。PTAだよりの添付資料にて詳しいご提案内容を提⺬させていただいておりますので、ぜひご覧くださ

い。また、ご意⾒やアドバイスなど何かございましたらお気軽に役員メールまでお送りください。

PTAだより 令和６年１２⽉２５⽇

若葉⼩学校ＰＴＡ

第３回運営委員会　1２⽉１７⽇9時30分∼　家庭科室にて
やりたい⼈が
やりたい時にやりたいことができる
PTAへ

内藤　みゆき　校⻑先⽣

市内の複数校でインフルエンザによる学級閉鎖等が相次ぐ中、若葉⼩学校は今のところ何とか持ちこたえています。

しかし、お腹に来る感染症が４年⽣中⼼に広がりつつあり、うがい⼿洗いの励⾏や換気を引き続き呼び掛けていると

ころです。ところが、かくいう校⻑の私が、不甲斐ないことに久々に寝込んでしまい、PTA運営委員会を⽋席せざるを

得ませんでした。誠に申し訳ありませんでした。⼈混みは避けていたはずなのですが、どこでウイルスにつかまってし

まったものやら…。皆様もどうぞお気を付けください。

さて、若葉⼩PTAは変⾰の時を迎えています。変化をするということは、それだけエネルギーを要することですが、

今年度の役員の⽅々は、その労を惜しまず、「持続可能な組織にしていこう」と献⾝的に取り組んでくださっています。

「若葉⼩すべての⼦供たちが健やかに成⻑していくため」という⽬的は、いつの時代も不変です。この⽬的を⾒失うこ

となく、⼦供たちを中⼼に据えて、周りの⼤⼈が笑顔で⼿を取り合える関係（組織）を再構築していっていただければ、

と願っています。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。



⽇頃より本校の教育活動へのご理解、ご協⼒ありがとうございます。

先⽇の「わかばステージ」では、PTAの⽅に係として協⼒していただいたおかげで、円滑に実施することができました。

本校の教員からも、今年のPTAの係の⽅が⾃分たちから仕事をしていただいたことに対する感謝の声が多数ありました。

また、道徳授業地区公開講座では、たくさんの保護者の⽅に参観していただきありがとうございました。

講演会にも２０名弱参加していただき、⼦どもたちの⼼を育むための意⾒交換ができました。

３学期には最後の学校公開がありますので、ぜひご来校いただき、⼦どもたちの成⻑した姿を⾒て、褒めていただければ

と思います。

現在、PTA役員を中⼼に来年度の改⾰に向けての準備を進めていただいているところです。

軌道にのるまでは、数年かかるかと思いますが、「⼦どもたちのために、できることをやる」というPTAの理念が変わること

はないと思います。学校としても、よりPTAとの連携を深めていきたいと考えております。

今後とも、教育活動へのご理解、ご協⼒、よろしくお願いします。

柿添　剛広　副校⻑先⽣

報告

第２回運営委員会　10/29

第2回PTAだより発⾏　11/11

スポーツフェスティバル　10/20

あいさつ運動　11/1∼8,19∼20

防災訓練フェス　11/10

定例会　10/6,11,25,11/22,12/8

臨時委員⻑会　11/29

第3回役員会　12/12

第3回運営委員会　12/17

予定

第３回PTAだより発⾏　12/25

PTA対⾯説明会　1/11

臨時書⾯総会　1/22

役員選出　2⽉

第4回役員会　2/10

新1年⽣説明会　2/13

第4回運営委員会　2/１8

PTA運営

報告

学校公開　10/15∼18

就学時健康診断　10/27

わかばステージ　11/14∼16

連合⾳楽会(５年)　12/5

道徳授業地区公開講座　12/13

予定
各学年保護者会　2⽉，3⽉

新1年⽣説明会　2/13

学校関係

報告

あいさつ運動　11/1∼8,19∼20

健全ソフト　10/21,11/4,18,26

⽣け花教室　11/25

JSL　11/12,12/10

健全委員会　11/11,21

児童館まつり　11/10

予定 健全ソフト　12/2，16

健全育成推進地区委員会



PTA連合会

報告

第六中⼩周年⾏事　10/4

バドミントン⼤会　10/26

第2回ブロック会議　11/16

第２回理事会　11/29

予定 教育懇談会　12/13

開放委員会

報告 スポーツフェスティバル　10/20 予定 第３回開放員会　12/20

地区協議会

報告 若葉の杜⾳楽会　10/19　　防災訓練防災フェス　11/10

報告 あいさつ運動　１１⽉ 予定 読み聞かせ　∼3⽉

学級代表委員会

報告

卒業アルバム思い出ページのセレクト作業開始

11/23

卒業アルバム代⾦、及び諸経費振り込みについて配信、

⼿紙は配布その他卒業対策の集⾦

11/27

予定 メッセージカード配布及び回収　2⽉

卒対係

⽂化厚⽣委員会

報告
消⾳⽤テニスボール作成　11/16

家庭教育セミナー

「お⼦さんへの性教育　お悩み解決セミナー」　11/26

予定
ベルマーク回収　12/18

ベルマーク集計・発送作業　12/19

校外⽣活委員会

報告
⾃転⾞教室のお⼿伝い　11/20

校外だより作成・配信　11⽉

⽴ち番募集（1⽉実施分）　11/27

予定
校外だよりの作成・配信　2⽉

⼦どもの家に関するお知らせ配送　2⽉

選出委員会

報告 現⾏⽅法による来年度役員選出を⼀旦停⽌ 予定 役員選出⽴ち合い　2⽉



わかば委員会

報告
わかばステージ前⽇準備　11/15

わかばステージ当⽇お⼿伝い　11/16

連合⾳楽会お⼿伝い　12/5

予定
わかばステージ振り返りまとめ、

学校側と共有　12⽉

報告

2地区柿狩り　11/4

あいさつ運動　11/5∼8

若葉縁⽇反省会　11/6

5地区廃品回収　11/9

東部児童館まつり　11/10

健全委員会　11/21

定例会　11/24

PTA会議　11/29

ドッチビー練習会　11/30

ドッチビー関連会議　11/30

予定
世話⼈決議会　12/8

定例会　12/14

若葉マークス

報告 P連ソフトボール退会親善試合　11/10 予定 仙川カップ　12/7

おやじの会

報告
防災訓練防災フェス　11/10　　

テニスボールの⽳あけ　11/16

＜資料室と印刷機について＞

現在、資料室の床が⼀部沈み、斜めになっている箇所があり危険なため、別部屋の使⽤を検討中です。

構造上、上の階には影響がないことを確認済みです。また、印刷機の保守費⽤は紙代諸々含め、150,000円/年ほど

かかっており、1⽉に印刷機の更新⼿続きが迫っている状態です。資料室の使⽤状態等加味し、印刷機の移動は難し

いことから、学校側と協議し事務室の印刷機を使⽤させていただくことになりました。新たな使⽤ルールについては今

後調整しご報告できればと思っております。

すぐーるの普及やデータでの共有などペーパーレス化を進めており、プロジェクターの購⼊を検討しております。

現在、会議ごとに学校側からお借りしていますが学校外の会議などの際にはお借りするのは難しく、来年度に向けて

購⼊を検討させていただいております。細かな費⽤につきましては次回の運営員会で提⺬させて頂きたいと思います。

＜プロジェクター購⼊検討について＞



改善案及び規約の説明に関してのご意⾒・質疑応答

【意⾒・質問】

⼤前提として、PTA組織が時代に合った組織へと変わっていくこと⾃体はとても賛成です。⼀⽅変化していくことで⼦

どもたちにそのしわ寄せがいくことは避けるべきと思っています。卒業アルバムなどは卒対が集まらなければ、アルバム

がなくなるのでダイレクトに⼦どもたちに影響する仕事だと考えますし、⼦どもたちがアルバムがないということを知る

のは保護者として⼼苦しい気持ちです。また、次年度6年⽣の保護者は⼤きな組織変更後、前例のない中で短期間で

その決断を迫られることなるので詳しい説明は必須ですし、⼀⽅的な報告だけでなく質問や意⾒を聞く場があってもよ

いのではと思います。そのあたりはどうお考えでしょうか？

「やりたい⼈が　やりたい時に　やりたいことができるPTAへ」を⽬指し、第2回運営委員会より今後のPTAのあり⽅

について役員よりご提案し、運営委員会や委員⻑会にて様々なご意⾒ご指摘を頂戴してきました。

改⾰に伴い規約の変更も視野に⼊れ、今の時代にあった内容にアップデートしていきたいと考えております。

本会議では会員の皆様よりご意⾒を反映したPTA改善案の資料、規約改正のポイントなど役員からご説明させてい

ただきました。詳しくは添付資料をご覧ください。

添付資料：①PTA改善提案　②規約(案)　③規約(案)のポイント

＜PTA改善案及び規約（案）の説明＞

卒対に関して、昨年度のことですが私の息⼦が中学1年⽣で、６年⽣の時に卒対の選出が⾏われました。

各クラスで2名以上の選出が求められ、⽅法としてはじゃんけんや挙⼿が半々でした。選ばれた⽅々はそれぞれ責任を果

たしていましたが、市内では役員が集まらずアルバムが制作されなかった学校もあると聞いています。

これを考えると、やる気のある⽅が挙⼿して集まるのが理想的だと思います。集まった⽅の中には、⼩さな⼦どもがいたり、

親の介護をしていたりと、負担が⼤きい⽅もいます。その場合、良いアルバムを作るのは難しいのではないかと感じますし

このようなことを考えると、活動の可視化、役割分担などの⼯夫が必要だと感じています。

また、学年によって保護者の取り組み⽅が異なることもあります。例えば、卒業式では⾵船や記念品を配る学年もあれば、

謝恩会を企画する保護者もいます。これらは⼦どもたちにとって素晴らしい思い出になるので、挙⼿で集まった⽅々が中

⼼となり、⼦どもたちのために取り組むのが理想的だと考えています。

また、議論不⾜に関しては令和7年1⽉11⽇に説明会を予定しております。その場でPTA役員より改⾰案のご説明、

その後質問やご意⾒をお聞きする場を設ける予定ですので、ぜひご参加ください。

【回答】

【意⾒・質問】

役員の任期が決まっている中で⼤きな組織変更を考えて頂いているのは仕⽅ないことだと思いますが、議論不⾜を感

じています。前回の運営委員会で初めてこれだけ⼤きな組織変更をすることを知り、熟考する時間もなく決を採ること

になってしまい、このまま突き進んで⼤きな混乱や問題が起きないかとても不安が残っています。

先ほどもお話にあったように令和7年1⽉11⽇に対⾯説明会を予定しております。

その場でPTA役員より改⾰案のご説明、その後質問やご意⾒をお聞きする場を設ける予定です。短期間で決断を迫

る形になり、申し訳ありません。しかし、改⾰を成功させるためには、迅速に進めることが必要だと考えています。私たち

役員も、責任を持って進めていきます。組織改⾰に際し⼾惑っている保護者も多いと思いますので、今後丁寧に説明

し、保護者の不安を取り除く努⼒が必要だと感じています。運営委員会や会員から頂いたご意⾒をもとに来年度も引き

続きこの改⾰を⾒届けていきたいと思っております。

【回答】



【意⾒・質問】

資料作り、話し合いなどありがとうございます。⾃分⾃⾝は⽴候補しているが、⼤多数の⽅はPTAに関して魅⼒を感じ

ていないように思う。資料にもあった「参加したいと思うような魅⼒あるPTAになることが鍵」と仰っていたが、魅⼒とは

何か、具体的にどう考えているのかを知りたい。

【回答】

有給を使って会議などの時間を取らないとならない、そういう⽅たちがくじ引きで引かれてしまうのは、本当にネガティ

ブなイメージでしかないと思っていますし、PTA活動に対し強制的なイメージがあるのも問題と考えております。

今後法的なトラブルにも発展する可能性がありますし、改善が必要ではないでしょうか。

また、役員の仕事内容が不透明であることが⽴候補者が少ない原因の⼀つだと思いますし、私⾃⾝、役員になって初

めて仕事の内容を理解しましたが、「⼤したことをしていない」と分かるようなハードルの低さを皆さんに感じてもらえる

よう、仕事内容の透明性を⾼めるべきだと思います。他校では、⽴候補者がゼロで全員くじ引きとなり、「PTAを廃⽌し

た⽅が良いのでは」という動きに繋がり、最終的に活動が滞る結果となりました。

このような事態は他⼈事ではなく、この若葉⼩学校でも起こり得ることだと感じています。強制的に役員を選ぶのでは

なく、⾃主的に参加したい⼈がやりがいを感じられる環境を整え、また、PTA活動を魅⼒的にすることが⼤切です。ア

ンケートを基に必要な活動を精査し、たとえば、⽗親も参加できる「逃⾛中」や「⽔遊び⼤会」など、保護者が主体となっ

て楽しめるイベントを企画提案したいと考えています。こうした活動を通して、ポジティブな関⼼を⾼められると思って

おります。魅⼒的な活動を展開し、役員やPTAの存在意義を伝えることが重要だと考えております。また、運動会で役

員をした⼈に特別席を設け、良い撮影スポットを確保できるようにするなど、役員活動のメリットを提⺬するのも⼀案で

す。こうした仕組みが、活動へのモチベーションを⾼めるきっかけになるのではないでしょうか。魅⼒あるPTAとは何

か、お互いに考えられるよう会員の皆様の⼒や歩み寄りも必要になってくるのではないかと考えております。

【意⾒・質問】

役員とわかばっこリーダーの選出について。来年は役員を続ける⽅がいらっしゃると聞いているが、2年後いなかった

ら、もう１年同じ⼈でやるのか？それこそ強制にならないか？

【回答】

次の⽅が決まるまでは残らざるを得ないが、引き続き⽴候補の募集や声掛けをして呼びかけていくしかないと思います。

PTA役員の活動内容をもっと透明に、簡素化して、保護者の皆さんが⼿を挙げやすい状況を作るべきだと思いますし、

現状のままでは⼀体何をやっているのかわからないし、すごく⼤変そうだと思われている部分があります。

今年は特に改⾰があるので、私たちの活動を⾒て特に⼤変そうと感じた保護者も多いと思います。

ただ、改善が進めば、意外と違う印象を持ってもらえるかもしれません。今後は、活動内容やスケジュールをもっと具体的に

⺬して、役員の参加のハードルを下げていきたいと思っています。

また、実際活動⾃体は忙しい部分もありますが、みんなで意⾒を出し合って前に進んでいくのはやりがいがあるし、楽しい

と感じています。こういった魅⼒をもっとポジティブに伝えることで、参加意欲を⾼めることができると信じています。もちろ

ん、役員が決まらない場合の不安もありますが、ポジティブな情報発信を通じて保護者の理解を得ていきたいです。これが

まず第⼀歩だと考えていますし、チャレンジしていくべきだと思っております。

⽴候補出なかった場合、同じ⼈がずっとやり続けるということか？

でも卒業もある。例えば⽴候補したとしても、任期が伸びる可能性もあるということか？

【意⾒・質問】

そこはいかに役員たち⾃⾝の伝え⽅、発信の仕⽅にかかってくると思います。規約があるので２年まで、それでも決まら

なかったら１年延ばすということもできるという⾵にしています。先ほど他校のお話もありましたが、くじ引きで引かれて、

「できません」となった時に活動⾃体が停滞していしまうっていうのが実際に起きています。その例を⾒ると私たちはそこ

に⾏きついてはいけないと思っています。⼦どもたちのためにPTA活動を⽀えていきたいと思っているので、⾃分たちで

⼿が挙げられるように発信、改善していきたいと思っております。

【回答】



【回答】

もちろん、任意制ですのでお断りは可能です。空席となるので、その時集まった⼈数でやれるよう活動を縮⼩するなど

考えていかなければならないと思います。役員選出に関しては、⼯夫が必要ですし、確信をもって進めるよう、頂いた意

⾒を役員で振り返り引き続き協議していきたいです。

【意⾒・質問】

会費について。⾮会員で会費を払わない⼈も図書カードなどの恩恵を受け取ることになると思う。であれば、⼊学祝い

の鉛筆も各⾃そろえると思うし、図書カードなども今後は必要ないのではと思う。

【回答】

PTA会費は、全会員が恩恵を受けられる⽤途に使うことを優先的に検討しています。

例えば、慶弔⾒舞⾦や鉛筆、図書カードなどの⽀出が含まれます。また周年⾏事は10年に1度開催されるもので、お⼦

さんが対象となる年とならない年があり、この点についても公平性を考慮し、他校の状況や会員数を参考にしながら調

整する予定です。他校ではこれらを削減し、会費を下げた例もあります。

将来的には会費を引き下げ、より多くの⽅が「これなら加⼊しても良い」と思える形にしていきたいと考えています。

お⾦の使い⽅に関する具体的な⾒直しは、来年度の定期総会に向けて議論を進める予定です。

今回の改⾰案に関する臨時総会の結果にかかわらず、来年度の予算検討は⾏っていきたいと思っております。

【意⾒・質問】

今年は仕事も落ち着いているし、1年は役員をやろうと思った⽅がいるとして、もし次の⽴候補がいなくて任期が伸び

るとなったとき、⾃分の状況により２年連続は無理となった場合お断りはできるのか？その場合は役職⾃体空席になる

のか？

【意⾒・質問】

くじ引きで役員に選ばれたが、1歳の⼦供がいる状態で⼤丈夫か不安だった。実際にやってみると保護者同⼠の交流

も深まり、「やってよかった」と思うことが多かったが、⽴候補という形では⾃分からは⼿を挙げられなかった。

くじ引きは否定的に捉えられることが多いが、必ずしも悪い⽅法ではない。実際に選ばれた⽅々から「やってよかった」

との声が多く上がっていると感じているし、選択肢としてはありだと思っています。

また、わかばっこリーダー役の⽴候補が1名しかいない場合の対応について聞きたい。リーダー役の⽴候補を2名以上

募集する場合、万が⼀1名しか⼿が上がらない場合はどうするのか？

【回答】

リーダー役が1名しか集まらない場合は、引き続き募集を⾏い、必要に応じて役員が兼務しフォローする形も考えられる。

過去には副会⻑が縁⽇等のイベントを兼任していた例もあるため、そのような柔軟な対応を進め、1名で負担を抱えない

よう、役員全体でフォローしながら活動を継続する体制を整えていきたいと思います。

【意⾒・質問】

意⾒とかではないのだが、茶話会について皆さんにご意⾒を伺いたいのですがよろしいでしょうか？

【茶話会について】

①あったほうがいいと思う　

②なくてもいいと思う

茶話会を企画することについて（新PTAでクラスに学代委員を置いていない前提で）

③⾃分で企画してよい

④⾃分で企画はしないが、誰かが企画してくれるなら参加したい

→その場でアンケートを採り、①と④を挙⼿された⽅が多かった。

この後の委員⻑会でも話題に上がると思ったので、聞いてみた。引き続き茶話会について意⾒を聞いてみたいが

何かご意⾒はありますか？



開催するタイミングや企画を1からするのは負担が⾼い。特に⽇程や場所などある程度決まっているなら運営しやす

いように思います。また、募集はアプリを通しての連絡⼿段なのか、Googleフォームなのか、紙ベースなのか？

また、予算についても当⽇体調不良でいらっしゃらなかった⼈や出席表がないのに参加されるかたもいたりするので、

返⾦するのが⼤変だったりするので1万円はいかなくてもある程度の予算をいただけたら運営しやすいのかなと思う。

【意⾒・質問】

【回答】

今回の案が可決されたら、アプリになる。まだ検討中だがアプリ内で役員に連絡をし、クラスのチャットルームを作成、や

り取りをしていただく形を想像している。今までは茶話会の急なキャンセルによる予備のお茶などに関しては置き場が

ないので学代で持ち帰ったりしていた。PTA会費から出すので、来れなかった⽅に返⾦などはしない。

⾼学年になると参加⼈数が少なくなり、1⼈800円ほどかけている年もあった。低学年は参加⼈数が多いので⼀⼈単

価に差が出るのも公平ではないので、１⼈単価を決めて（上限３００円ほど）で設定し後⽇清算する形を検討している。

【意⾒・質問】

そもそも⼊会していなくて、アプリが⼊っていない⽅への連絡はどうするのか？

【回答】

PTAに⼊会しなくてもアプリは登録はできる仕組みにします。

⾊々な活動の参加を呼び掛ける中でPTA活動に魅⼒を感じ、⼊会を考えていただけたら嬉しい。

【意⾒・質問】

茶話会は交流が⽬的であり、お茶菓⼦やお茶を飲むのは必要ないのではと思う。

⽤意するのは楽しい反⾯、仕事もしている中で買い出しに⾏ったり、重いペットボトルや荷物をもったりするのは多少

負担に思うことはあった。

今年度の6年⽣の茶話会は15名参加していただいた。学校に来ることはあまりないが、茶話会には⽋かさず来ている

という⽅もいたので、とても有意義な時間が過ごせたと思う。だが、お茶菓⼦や飲み物の⽤意は負担だったので、それ

がなくなれば料⾦の設定や徴収など省けるし、良いのではと思います。

【意⾒・質問】
お茶菓⼦を⽤意する/しない、それも各クラス⾃由でいいのかと思う。企画する⼈の采配で、お任せすればよいのでは

と思う。

【意⾒・質問】

そうなると⾃分のクラスはもらっていない、もらえるんだったら欲しい、会費払ってるのになどの意⾒も出ると思う。

【意⾒・質問】

PTA会費から出すのではなく、⾃⼰負担で各クラスにお任せするのはどうか？

【回答】

PTA会費に関しては、現在も会費を⽀払っていない⾮会員の保護者がいることは確かです。ただ、⼦どもに対しては

差別をつけてはいけないという⽴場を取っています。⾮会員の⽅々にも、開放プールの利⽤や縁⽇の参加など提供され

るべきです。ただ、茶話会についての保護者の会費については、皆さんからのご意⾒も伺い、今後も役員で再度検討

します。この件に関しては、引き続き協議したいと思います。たくさんのご意⾒、ありがとうございました。

【意⾒・質問】

低学年は茶話会があったほうが有難い。１，２年は顔を知らなかったりして、参加してとても良かったです。とのお声も

多いので引き続き、開催のほうを検討していただきたいです。

【回答】

学代さんの仕事の中で最もボリュームがあるのは、茶話会だと思っています。

読み聞かせと挨拶運動に関しては募集を呼びかけるなどして集められそうだが、茶話会開催に関してはクラス代表に選

出が必要なのか、役員がかなり迷っている状況です。⽴候補で集まれば良いのですが、もし⽴候補がなければ、募集し続

けるのか、最終的にくじ引きが必要かどうかなど、今後も議論が必要だと思っています。



役員さんは重々承知だとは思うのですが、全般通しての意⾒です。

前提として、PTAの活動は⼦どものためだし、茶話会に⾏くのも、保護者が繋がれば⼦どもにもメリットが⾏くのだと思

う。例年のお⼿伝い募集の案内などは、ただの⾔葉だけで内容が伝わりづらかった。実際にどれほどの労⼒を伴うのか

がグレーだったし、新１年⽣の保護者は何もわからない状態なので、案内をいただいても分からないし、どうせならやめて

おこうと参加する気持ちがなくなってしまうように思う。

例えば、縁⽇や開放プールといった活動について、参加したらこんなに楽しいんだよ、とか写真をつけたり、仕事内容を細

かく付け加えることで活動が分かりやすくなると思う。

プールなどの活動は、例えば、親が仕事をしているために⼦どもをプールに連れて⾏けない場合、PTAの開放プールが

⾮常に有難いし助かると思う。こうした⽀援が、保護者にとって、⼦どもにとってこんなにメリットがあるんだよっていうの

をいかに伝え、参加意欲を⾼める要因にしていくかだと思っています。ただ会費を払うだけでなくて、PTA活動を通じて

保護者同⼠が繋がり、⾃分の⼦どもだけでなく地域の⼦どもたちとの繋がり、皆がいい思いを感じられるような活動をす

ると良いと思う。ただ、「任意だからやめてもいい、⼊らくなくてもいい」それだけだと離れていってしまうばかりなので、

PTA活動のメリットをいかに全⾯的にだしていくかだと思う。

他校では保護者だけでなく⼦供も参加できるようなイベント（例えば、体育館を借りて⼦供が遊んでいる間に保護者が⾷

事を共にするようなイベント）をしていると聞いた。保護者が「これなら参加してみよう」と感じ、また保護者同⼠の繋がり

ができることが、結果的に⼦どもたちにとっても良い影響を与えるのではないかと思っています。

【意⾒・質問】

【意⾒・質問】

他の⼩学校に聞いたのだが、⼦どもがいる期間（6年間）で⼀度はPTA活動に携わっていただけたら幸いです。みたい

な、強制ではないけど、そういう⽂⾔も⼊れたらいいのかなと思います。

【回答】

前向きなご意⾒ありがとうございます。素敵なご提案だと思いますし、今年度あるクラスでは茶話会後、⼦どもも公園で

遊ぼうという企画をしてくださり、親も⼦どももとても楽しんでいた。そういった先輩ママ達の企画などとても参考になるこ

とも多いし、声を上げて仕切ってくださる⽅のおかげで雰囲気も良くなることもあります。今後もぜひ参加していただき、

お⼒を貸してほしいですし、活動を盛り上げていってほしいです。たくさんのご意⾒ありがとうございました。

「PTA規約細則変更における臨時総会の実施について」

以下の議案は運営委員会参加者過半数以上賛成の為に可決しました。

今年度、PTAアンケートの実施や第2回運営委員会よりPTA組織の⾒直し、ポイント制廃⽌などの検討を提案してま

いりました。規約変更の発議に伴い、1⽉下旬に臨時書⾯総会を開催いたします。

詳細につきましては改めてお知らせいたします。PTAからの詳しいご提案は、添付資料をご覧ください。

【意⾒・質問】

改善案の組織体制図について。

地域コーディネーターはＰＴＡと学校と地域をつなぐという役割なので、 組織図の中で⾔うと、健全や開放と同列の

イメージになるかと思います。

＜活動費清算について＞

本⽇の清算が出来ていない⽅は、次回の運営委員会での清算をお願いいたします。

次回の参加が難しい⽅は、会計まで申し出て頂けると有難いです。よろしくお願いいたします。



前回の運営委員会でもお話させていただいた通り、 アンケートの結果を踏まえて何回かPTA、健全と話し合いを進め

てきました。今の現状の⼦ども会に疑問を抱いて、違う⽅向で出来るんじゃないかということで話し合いを重ねた結果

今回、世話⼈さんも集めて決議会開催し、⼦ども会を解散する運びとなりましたので、ご報告させていただきます。 

全く活動がなくなるわけではなく、今までの⺟体であった健全が仕事を吸い上げるような形です。

サポーターとしてPTAからが保護者に募集をかけたりですとか、今年度の執⾏部で世話⼈さんの仕事を吸い上げて、

これから健全と話し合い、どういう⾏事をやっていくか決めていく予定になっております。

全体にはメールで配信する予定になっておりますが、この場で皆さんにご報告させていただきました。

＜⼦ども会より＞

来年度は全学年が調和⼩のプールで授業を⾏うことが決まっているので、開放プールは今年度で終了という

ことが決まっています。今年が最後だったので、全⽇程⾏うことが出来てよかったと思っています。

＜開放プールについて＞

R７年1⽉１５⽇∼（予定）　開⺬（２⽉中旬）

⼟

臨時書⾯総会

PTA対⾯説明会　 R７年1⽉11⽇ ９：３０∼ 若葉⼩体育館にて開催

⽕第４回運営委員会　　R7年２⽉1８⽇ 家庭科室にて開催９：３０∼

 wakabapta＠gmail.com

これからのPTA活動をよりよい活動とするため、皆様のご意⾒やアイデアをお寄せください！

引き続き、より魅⼒あるPTAのため役員⼀同邁進いたします。


